
    令和３年 鳥取市教育委員会 ５月定例会 会議録 

 

１ 日  時  令和３年５月２７日（木） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市役所本庁舎 ６階 第４会議室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 前田 哲雄 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

 

        〔事 務 局〕 

次長兼教育総務課長：横尾 賢二  

次長兼学校教育課長：安本 雅紀 

生涯学習・スポーツ課長：中原 登 

文化財課長：佐々木 敏彦  学校保健給食課長：山根 ちはる 

中央図書館長：長本 次郎  教育センター所長：安田 直人  

さじアストロパーク所長：宮本 敦  

学校教育課参事：須﨑 ひとみ  教育総務課長補佐：入江 卓司  

        〔傍 聴 者〕   なし 

 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）中学校歴史教科書の採択替えの可否について          〔学校教育課〕 

（２）６月市議会定例会の附議案について                 〔各課〕 

 

【報告事項】    

（１）損害賠償請求訴訟について                  〔学校教育課〕 

（２）新型コロナウイルス感染症の対応について           〔学校教育課〕 

（３）令和 3 年度の特別天然記念物コウノトリの繁殖状況について    〔文化財課〕 

 



 

 ※説明・協議事項（２）は、鳥取市教育委員会会議規則第１４条第１項に基づき、 

  公開しないこととします。 

 

【先回定例会の議事録】 

 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

［6月］ 令和 3年 6月 29 日（火） 13：30～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

［7月］ 令和 3年 7月 27 日（火） 13：30～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

 

５ 会議概要  

１３時３０分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

 

【説明・協議事項】 

（１）中学校歴史教科書の採択替えの可否について 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

  【質疑】 

（藤井委員） 

再申請による検定合格というのを初めて聞いたように思うのですが、今までにこ

のようなことはあったのですか。 

  （学校教育課長） 

    私どもも初めてのことです。 

 （藤井委員） 

   不合格になったら次の時までに修正して検定に合格する教科書をつくるというの

が教科書会社では一般的だと思いますが、制度的には今回のようなこともあるので

すね。 

 （学校教育課長） 

   はい。権利としてはあるようです。 

  （藤井委員） 



    わかりました。今年から使っている教科書は何年間使うのですか。 

 （学校教育課長） 

令和３年度が使用開始の１年目で、４年間使用します。途中部分改定が入ってく 

る可能性があります。 

 （藤井委員） 

   「採択者である市町村教育委員会の判断」と書いてありますが、東部地区の教科

図書採択協議会で意見を合わせて、東部地区でどの教科書を使うのか決めていると

思いますが、その辺りはどのような段取りで進めるのですか。 

 （学校教育課長） 

   その辺りの段取りについて、当初の例年の採択協議会の段取りを踏むのか、いく

つか割愛する中で決定の方向を出すのかということは、通知を見てから判断させて

いただきたいと思っております。 

 （藤井委員） 

   はい。場合によっては鳥取市の教育委員会の判断で教科書を変えることができる

ということですか。 

 （学校教育課長） 

   終的には教科書採択の権限は市町の教育委員会になりますので、この場で決め

ていただくことになります。 

  （前田委員） 

    注目されている話題ですよね。会をもつかもたないかの結果自体も注目されてい

ると思いますが、鳥取市がどのような判断を下すのかというところはかなり注目さ

れていると思います。 

  

 

【報告事項】 

（１）損害賠償請求訴訟について 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

   

（２）新型コロナウイルス感染症の対応について          

学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

（山脇委員） 

シトラスリボンプロジェクトというのが、桜ヶ丘中学校等ですでに始まっていま

す。このような活動を子どもの頃から始めることで誹謗中傷が少しでも減っていく

のではないかと思いますので、コロナウイルスが発生した学校だけではなく、他の

小中学校でも進めていくといいのではないかと思います。自分たちで作るのも楽し

いと思います。このような活動を通して人権の勉強をするというのも良いかもしれ



ませんね。 

 

（３）令和 3 年度の特別天然記念物コウノトリの繁殖状況について                

 文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

【先回定例会の議事録】 

 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について     

［6 月］ 令和 3年 6月 29 日（火） 13：30 ～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

［7月］ 令和 3年 7月 27 日（火） 13：30 ～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

    

教育長  以上で５月定例教育委員会を終了します。 

閉会   １５時００分 

 
 
 
 


